



# BDO se especializa en el apoyo a las franquicias y la internacionalización

La auditora apuesta por estas dos estrategias para poder salir airosos de la crisis

**Alba Brualla** MADRID.

Mientras cientos de empresas se están viendo obligadas a echar el cierre, existe un modelo de negocio que no para de crecer. Se trata de las franquicias, que según un informe elaborado por Erpasa Consulting, han aumentado en España un 13 por ciento en el último trimestre del año respecto al mismo periodo de 2011.

Precisamente porque este modelo de negocio se está convirtiendo en una alternativa a la crisis, la firma de servicios profesionales BDO ha creado un área especializada para este sector, que ya ha superado en nuestro país las 1.000 centrales franquiciadoras.

“Nos dimos cuenta de que el *retail* estaba teniendo una buena evolución y exploramos cuáles eran sus oportunidades”, explica Pedro Ríos, director de Outsourcing de BDO, “una de ellas era obviamente la franquicia, pues es uno de los sistemas más cómodos”.

De hecho en España existen cerca de 65.000 establecimientos franquiciados. Y es que la actual situación de crisis económica ha convertido a la franquicia en la primera alternativa profesional para los parados que no encuentran ninguna opción en el mercado laboral.

“Nuestra función en este merca-



Exposición en el Salón de la Franquicia que se celebra cada año. F. VILLAR

do es posicionarnos como un tercero independiente entre el franquiciado y el franquiciador, de modo que damos apoyo financiero, legal, fiscal o laboral a ambas partes”, explica Ríos.

Con los servicios de BDO los franquiciadores tienen acceso a una información más transparente, consistente y veraz. “Les ofrecemos asistencia de más calidad, algo que de manera individual no podrían conseguir, además a unos costes muy razonables y que no llegarían a cubrir ellos solos”.

## Apoyo en el extranjero

Otra de las grandes salidas a la crisis se encuentra en la internacionalización, por eso la firma también he desarrollado un área especializada para apoyar a las empresas en este proceso. Uno de los sectores que más está escapando del país es el de las energías renovables, que están viajando a Sudamérica, Centroamérica, Australia y Sudáfrica. Estas mismas zonas está visitando la ingeniería española, que es otro de los grandes sectores que han optado por emigrar con la crisis, al igual que las medianas empresas de la construcción. Pero mientras muchos se van, Ríos asegura que se está empezando a notar la vuelta de inversiones extranjeras, aun que eso sí, en pequeñas cantidades.